

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

La cuestión del gas Seis millones de reales esquilmados al pueblo

Sirva este artículo, como toque de atención, para que el pueblo de Alicante salga de su apatía, y se ponga de una vez para siempre al frente de sus sagrados intereses. Intereses que benévola y confió á hombres que no supieron cumplir como tales, y que tampoco correspondieron al favor popular.

Y ahora, vamos á descubrir el pastel que entre la mayoría liberal y la minoría conservadora, están amasando para burlarse una vez más del pueblo.

Días pasados, se convocó á sesión en un día y una hora sumamente intempestivos: sábado, y las diez de su mañana.

Sábado, día de cuentas; de cobros y de pagos. Día en que la clase popular necesita para su liquidación semanal, y hora en que todos están ocupados, bien en sus negocios, bien en sus trabajos, y que nadie podía acudir á presenciar el acto que el Municipio trataba de realizar; y así sucedió. Entre familia, y de prisa y corriendo, se celebró una pequeña sesión relámpago. El concejal señor Guardiola Ortiz, propuso un voto de confianza para el alcalde, y que éste, fuera el árbitro que resolviera tan delicado asunto como el del gas y sus derivaciones.

Algunos trabajos tendrá hechos el señor Botí Carbonell, por cuanto entre bastidores se dice que dentro de pocos días, se celebrará una sesión extraordinaria, para dar remate al trascendental asunto. Se dice también que se celebrará en día y hora idénticos á la pasada sesión relámpago. Más claro: el Ayuntamiento, quiere reunir al cabildo un día laborable y á una hora en que el pueblo no pueda acudir y mostrarse parte en la causa, para de esta manera arreglar el pastel á su gusto y paladar.

¿Lo consentirán los alicantinos de buena fé y honrados? ¿Llegará á tal extremo la indiferencia del pueblo que dejará que de una manera inicua se le condene á pagar una fabulosa cantidad que ya pagó? ¿De mujerzuelas sin pudor y de eunucos sería tal cobardía!

No queremos calificar hasta llegado el momento; pero sí, advertimos á los alicantinos, que estamos en vísperas de reñir ruda batalla contra el caciquismo y contra una compañía que cuenta con poderosas influencias como su abogado en Madrid, don Eugenio

Silvela, y todos los señores accionistas que pesan como losa de plomo sobre las costillas del pueblo.

Pero no debe ser, y no será.

Hemos dicho y repetimos que estamos solos, que nadie secunda nuestra campaña contra los administradores del pueblo, principales culpables de estas anomalías, y lo seguiremos diciendo; pero estamos seguros, y nos congratulamos de ello, que el pueblo, todo el pueblo honrado de Alicante desligado de compadrazgos, está con nosotros y seguirá estándolo.

Hay que ir al mitin, á la manifestación, á donde menester fuere para evitar que se atropellen nuestros intereses y se arrastre nuestra dignidad por el fango del arroyo, y se nos trate como se trataba á los esclavos en tiempos de Calígula y Nerón.

Nos roban, nos deshonran, y azotan nuestras espaldas.

Pulvericemos á nuestros verdugos, y seremos dignos de vivir entre los pueblos civilizados.

Postal diaria

¡Oh siglo XX! Son muchos los que se han equivocado, al llamarte el siglo de progreso y civilización, pues la realidad viene á demostrarnos con lógica aplastante, que eres el siglo de la barbarie y esclavitud mas denigrante.

Hace once meses, que arrancastes del campo, de la fábrica, y del taller, á los honrados hijos del trabajo, los armastes hasta los dientes de herramientas mortíferas, y los lanzastes á esa macabra y bárbara matanza colectiva, llamada guerra europea.

Once meses de robos, asesinatos, incendios, violaciones y extraordinarias salvajadas, es lo suficiente, para que la futura Humanidad, al recordarte, exclame con estupefacción: ¡Oh bárbaro siglo XX!...

JOSÉ BOIX.

Preguntas y respuestas

—¿Por qué ha dejado de cobrar el gas las diez mil pesetas la última quinzena?

—Porque quiere hacer méritos y sembrar para coger un contrato de setenta años más y una escritura á su gusto.

—¿Lo conseguirá?

—Si somos hombres, ¡NO y NO!

—¿Cuántos perros llevaba la perrera?

—Ninguno, porque veo los mismos de todos los días.

—¿Qué perros son esos?

—Los de presa, que sin ladrar muerden de linda manera y donde hincan el diente ¡adiós presupuesto!

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La sentimental y enlutada película, titulada:

El tío de Granada

2.º Retirada de la pista del malabarista signore

Gallini di Campi

3.º Equilibrios sobre la valerosa por el signore,

Chorrini Dolchi

DEBUT :—: DEBUT

4.º Saltos mortales por el liliputiense clow signore

Albertini

Entrada gratis y dos puros de dos o'15.

CRONICA

LA VIDA

A mi buen amigo Miguel Pujalte García.

¿Qué es la vida? Una ilusión pasajera que al cruzar por la tierra no deja mas que una pequeña huella del que fué.

Si los hombres se dieran cuenta de lo corta y pequeña que es la vida no la prodigarían

Si la humanidad llegara algun dia alcanzar el justo valor de la vida, llegaría la perfección completa de aquella.

El camino de la vida está sembrado de crueles sinsabores y acerbos infortunios, los cuales alternan completamente como si se disputaran sus dias.

La vida es un continuo batallar y cuanto mas fuerte es la lucha para sostenerla mas y mas va ésta desgastándose hasta llegar el aniquilamiento de aquella debido al agotamiento completo de la naturaleza.

La escaleta de la vida es tan corta, que cuando nos damos cuenta de ella, cuando nos percatamos de lo que en realidad es el vivir nos encontramos en el último peldaño.

Entonces cruzan por nuestra mente miles ideas, vemos lo pequeño que fuimos y al recordar nuestro paso por la tierra quisieramos retroceder pero la guadaña de la muerte nos cierra el paso.

La felicidad en la vida es un mito.

La vida no trae consigo mas que sufrimientos, desengaños, falsedades, odios, tristezas, envidias y mentiras.

La vida solo es un sueño y el despertar

de este es la llamada que nos hace la madre tierra.

Entonces la vida pasó y la realidad se abre paso para dar entrada á la muerte.

MIGUEL GOMEZ.

Bromazos

La inteligencia humana todo lo franquea, hasta lo más impenetrable,

Nada hay oculto á la mirada investigadora del hombre, y más recónditos misterios desaparecen ante la antorcha de su sabiduría.

Así se explica que tras un trascendental descubrimiento venga otro y otro, y ciento, transformándolo todo y realizando una obra de titanes.

Ya las paredes más gruesas y los muros más espesos se abren á su paso mira...

Bueno, esto es del «Tenorio»: pero resulta que ni de encargo, para el descubrimiento anunciado por Marconi.

Ver las cosas á través de los muros, parecía una cosa imposible; pero ya ha llegado el momento de que se realice esa maravilla, que ha de producir una revolución en la vida humana.

Porque ¿quién está oculto á la «mirada penetrante» del nuevo aparato?

Es para preocuparse con el nuevo invento, porque nada va á quedar oculto en el mundo.

Que no le conviene á uno recibir á sus acreedores, pues ya no puede decir que no está en casa, socorrido pretexto para no solventar las deudas, porque el «inglés», provisto del aparato, verá que lo de no estar en casa es un pretexto y no lo dejará respirar hasta que pague.

El pudor de las señoras será un mito, porque si con el descubrimiento se ve á través de los muros, ¿qué no se verá á través de las telas clarines que las damas usan en el verano?

Comprendo que algunas no tendrán escrúpulos porque es un invento, y ya enseñan dos deditos de cada cosa; pero las que no están por estas frescuras, han de pasar muy malos ratos, si saben que sus más adorables encantos están al alcance del ojo masculino, con el auxilio del nuevo aparato.

Las señoras, con auxilio del aparato, podrán formar idea de la belleza plástica de los hombres, y siempre es una ventaja para el porvenir.

Nada; lo dicho: todo va á estar á la vista, y para que nada se escape, ahí tienen ustedes el procedimiento empleado en Alemania para iluminar por dentro á un sello, haciéndolo transparente.

Y así como se transparenta un sello,

¿por qué no se ha de transparentar un hombre?

Este descubrimiento resulta aún más práctico y de menos peligro que el de Marconi, porque gracias á él, veremos el interior humano como vemos la piel; y ya pueden ustedes calcular lo que esto significa en el progreso de la Medicina.

Bastaría hacer funcionar el aparato, para que viéramos en qué consistía un dolor de estómago ó un malestar en los riñones, ó cualquier perturbación gastrointestinal.

Para los efectos de nuestras afecciones sería sumamente eficaz el descubrimiento, pues sabríamos quiénes tienen «malas tripas», «mal corazón», «mucho estómago», una «barbaridad de riñones», etc., etc.

Todo sería cuestión de que el individuo ó individuo sujetos á la investigación se dejase iluminar las vísceras. Y con ese adelanto y los que vayan viniendo (pues ahí no ha de detenerse la marcha progresiva de la Humanidad) no ha de faltar mucho tiempo para que el alumbrado interior del cuerpo se haga con la misma facilidad que se hace el de una habitación, y nos encontremos á cada instante sujetos «alumbra dos», sin necesidad de haber visitado la taberna.

Nada; lo dicho: á la vuelta de algunos años, todo va á estar á la vista.

Lo siento por los fabricantes de tejidos y por los sastres, porque no estando nada oculto, ¿para qué se quiere la ropa?

El traje paradisiaco vá á ser la última moda.

ZARAGUETA.

ELCHE

¡Salvajismo!

Durante la madrugada pasada, á las voces de auxilio que partían de una de las casas de la calle de La Virgen, se personaron la pareja del cuerpo de seguridad, donde pudieron comprobar que en el cuarto habitado por Dolores Ripoli había entrado un hombre con el propósito de violar á una hija de la Dolores, llamada Maravilla, de nueve años.

Hechas las oportunas averiguaciones por la referida policía, fué detenido á las cuatro de la madrugada Manuel Serrano Irlés (á *el Piu*, de 32 años, autor de tal hazaña, el que no lo hubiera pasado muy bien, por que el padre de la referida niña ya se había dedicado á buscarlo.

La referida bestia humana, se encontraba en estado de embriaguez.

El juez de instrucción entiende en el asunto por si hubiere algún beodo más.

EL CORRESPONSAL.

Elche 5 Julio 1915.

Sin asunto que tratar

Las ideas en mi cerebro se revuelven bulliciosas buscando algo que no encuentro, y yo mismo me pregunto: ¿de qué hablar?

¿Hablaré de las personas en las sesiones del Ayuntamiento? La razón me dice que no; porque ¿para qué hablar de un asunto tan manoseado y del que todo el pueblo sabe que lo hacen mal? Si las sesiones del Ayuntamiento fue-

ran una verdad, yo hablaría de ellas con gusto, pero no puede ser; en el Municipio todo vá de mal en peor y sin vías de arreglo; por consiguiente, lo que debe hacer el puebló es saludar con respeto á todo el Ayuntamiento por lo mal que lo hace.

Por cierto, que todavía no sabemos que hayan empezado los trabajos de la calle de Hellin, ni los riegos en la calle de la Cruz.

No hay dinero, ¿verdad señor alcalde?

¿De qué hablar pues? De política sería el cuento de nunca acabar; en España, en particular, que nuestra política favorece á unos cuantos y perjudica á los más; una política que favorece al ejército contra el pueblo y que engrandece á la marina sin barcos, á más de arruinar á la nación con impuestos, contribuciones y recargos; desarrollándose á su amparo el caciquismo dominante y la opresión más funesta; política torpe, hipócrita, embustera; política que envilece, que deprime, que arruina; política, en fin, oligarca, frailuna, opresora, llena de vicios y concupiscencias que sirve para baldón y oprobio de los españoles, cobardes, que no han sabido sacudir la política jesuitica que mansamente se ha introducido en España.

¿Hablaré de religión? Y que decir de esta secta que no lleva más finalidad que el negocio? La misión favorita es embrutecer á los pueblos y de este modo sus prelados se hacen ricos. La iglesia, templo del señor la han convertido sus fariseos en una agencia de negocios donde se regatean los asuntos como una mercancía cualquiera.

Ya no hay fé en la religión del Cristo; hipocresía y soberbia es la que queda. Las mujeres van á la iglesia á lucir el traje y los hombres se amparan á ella en busca del negocio. Así pues desde el millonario Papa hasta el humilde cura, saben que son unos farsantes que están explotando las creencias del cielo y de la tierra.

Y si hablo del socialismo ¿que diré? Que como partido que lo componen hombres que se han educado en una sociedad llena de defectos y de prejuicios políticos y religiosos, adolece de realidad práctica: Socialistas veo que predicán la libertad á los cuatro vientos y luego quieren ellos acampar por sus respetos, y esto es causa del lastre de preocupaciones que desde niños nos inculcaron en el cerebro.

En resumen: que no teniendo asunto de que tratar he llenado siete cuartillas, seguramente para no decir nada, y es por que todo lo que trato de tocar me parece malo; y voy á concluir por hacerme enemigo de todo y aconsejar al hombre no el imperio de la razón, sino la ley del más fuerte unida al «haz lo que quieras».

UN GUSANO ROEDOR.

Villena 1° Julio 1915.

Coque de alarma

Alicantinos: No dejéis de ir al Ayuntamiento el día que se discuta el negocio del gas.

Son SEIS MILLONES lo que se quiere sacar de nuestros bolsillos.



Plaza de Toros DE ALICANTE

TAURINA DE LEVANTE

ACONTECIMIENTO TAURINO

para el domingo 11 Julio 1915

gran novillada económica

4 bravos y escogidos novillos de la renombrada ganadería de don Feliciano Muñoz, de Jaén, con divisa azul, blanca y grana, por las cuadrillas de

Luis Burguet Carreterito

José Herraiz de Jumilla

Amenizarán el espectáculo varias bandas de música.

PRECIOS

Entrada general... 0'75 pesetas
Idem para señoras, niños y militares sin graduación... 0'50 id.

ALCALDADAS

VII

Cuando en bien de la equidad y los intereses del pueblo se trata, cuando nuestras plumas emborronan cuartillas con el fin de enseñar y decir á la pública opinión los desaciertos, injusticias, infracciones y hasta si se nos permite decir, la mala administración que en la actualidad se lleva á efecto en nuestro Ayuntamiento, sentimos en nuestras conciencias la satisfacción íntima del deber cumplido.

Hijos del trabajo somos y si bien en nuestros escritos no hay la galanura, la brillantez que otras plumas más avezadas en las lides periodísticas tienen para describir lo que en la actualidad ocurre en el Municipio, en cambio en nuestros escritos ponemos toda nuestra humilde inteligencia con el fin de habernos comprendido de la opinión sana, de la clase proletaria, de los que debieran fiscalizar y pedir cuentas á sus representantes en la casa grande.

Hemos dicho que nuestro Ayuntamiento va al descrédito, á la bancarrota y nos sostenemos en ello, debido á que existen una infinidad de chupópteros que cobran sin que sus servicios sean necesarios en el Municipio, otros que si bien no tienen sueldo asignado en el presupuesto, cobran como gratificación y para corroborar nuestros acertos podemos decir que el Inspector jefe de la Guardia urbana tiene como gratificación 1.500 pesetas anuales. Este señor es capitán retirado de la Guardia Civil y como tal, según la ley, no puede ni debe percibir otro sueldo que el que tiene asignado por el Estado.

En esa misma Corporación existen otros individuos, unos retirados del cuerpo de Carabineros y otros de la Guardia Civil, que están cobrando del Municipio, faltando según á nuestro poco saber y entender, abiertamente á la Ley con el beneplácito del señor alcalde.

Existe también una gratificación de 5.000 pesetas para el ingeniero señor Lafarga ignorando por completo el porque se le gratifica con esa cantidad.

Existe una plaza de inspector de

alumbrado con 3.500 pesetas anuales plaza que á nuestro entender no debería existir por cuanto hay nombrados también un capataz y varios vigilantes.

Existe un acuerdo en el Ayuntamiento, en el cual hace constar que el jornal menor que se le abonarán ya sean empleados, ya trabajadores, sea el de dos pesetas cincuenta céntimos diarios.

Pues bien, el señor alcalde, con el fin de hacer economías, ha tenido bien el rebajar á los pobres barrenderos y algunos empleados el jornal, dejándoles con dos pesetas.

Los humildes empleados ó encargados de el alumbrado no cobran la quinta cena completa debido á que por las influencias políticas hay mas personas del que corresponde para ese servicio y el trabajo tiene que ser distribuido entre los nuevamente nombrados.

¿Es esto justo? ¿Es posible que para hacer economías se rebaje el sueldo de los mas humildes, pudiendo hacerlo en gran escala en el personal que hay en oficinas?

¿Es infringir abiertamente á lo acordado por nuestro Ayuntamiento que los jornales no pueden ser menores de diez reales diarios?

¿Es esto equitativo?

¿Es esto administrar los intereses del pueblo?

¿Es esto hacer economías?

Continuaremos.

EL INVENCIBLE.

O todos o ninguno

Ya hacia algunos días que no nos habíamos acordado de la policía, de esos «niños elegantes» que aquí disfrutamos y que de todo hacen menos vigilar y estar al tanto de la gente maleante que entra en esta capital.

Durante este lapso de tiempo ha venido sucediéndose los escándalos de cervecerías, casas de prostitución, tabernas, que han dado por resultado el cierre de todos los establecimientos á la una de la madrugada.

Muy bien nos parecería esta orden si se cumpliera con exactitud, pero como se dá el caso de que mientras horchaterías y puestos de refrescos, les hace cerrar á la hora indicada, se tolera que en otros garitos, en las casas donde se alberga la gente del harpa, se tolera—repito—tengan abierta una puerta que es como si estuvieran todas de par en par.

¿Sabe esto el señor gobernador? Si no lo sabe procure averiguarlo, ver como sus subordinados hacen de sus ordenes lo que les viene en gana.

¿En las casas de prostitución, en la mayoría de ellas, se venden bebidas alcohólicas y en copeo? Esto también le conviene averiguar, pues si á las industriales que pagan contribuciones y patente se les prohíbe la venta y se les hace cerrar, no está nada bien que á las casas antes aludidas se les tolera.

La policía, esos señores que se pasan la vida sin hacer nada, conocen bien a fondo donde están estos garitos que apuntamos, y si no hacen cumplir las ordenes del gobernador es porque no les conviene.

Obreros: Le... y prop... ga...

ALICANTE OBRERO.

Conflicto en Alcoy La huelga textil

Hoy por fin vista la rotunda negativa de la Real Fábrica de Paños á la demanda del oficio de hiladores mecánicos, se han declarado éstos en huelga.

Esta mañana se ha celebrado una asamblea general del oficio dando cuenta de la contestación dada por los patronos; en vista de ello han acordado la huelga por unanimidad.

Como lo que piden los obreros es de justicia, no dudo que los tres fabricantes cederán al fin dando paso á la razón.

Nada más por hoy.

E. MARTINEZ.

Esta mañana á las once tuvo lugar la asamblea de dicho oficio, para tratar de la contestación de la Real Fábrica de Paños y acordar la huelga del oficio.

Dicho comunicado dice que sienten mucho el no poder ceder á las peticiones de la clase obrera, debido á la crisis que atraviesa dicha industria, debido á la guerra europea y que en verdad reconocen el alza que ha experimentado nuestro mercado en los artículos de primera necesidad, y que los más perjudicados es la clase trabajadora.

Leída y estudiada esta contestación de los patronos, el oficio acordó declararse en huelga.

A estas horas hay muchos huelguistas forzosos por falta de filatura para funcionar los telares y demás artefactos.

Si en verdad la burguesía reconoce que la vida de los oprimidos es pésima

¿qué hacen que no ceden á las peticiones de los obreros que son justas y equitativas?

Es que los desheredados, los *parias*, no tenemos derecho á la vida, pues cuentan los patronos que los selfactineros están el todo por el todo, para salir triunfantes en la presente lucha entre el capital y el trabajo.

Los huelguistas están muy animados en su contienda y confían en su triunfo.

Conque, ánimo compañeros y á triunfar en favor de los oprimidos.

Para esta tarde á las seis tienen otra reunión, ya mandaré el resultado de ellas.

UN OBRERO SOCIETARIO.

Alcoy 5 Julio 1915.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau
Profesora en partos

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

VILLENA

La sociedad de zapateros, que al parecer estaba dormida hoy, se reanima haciéndose la unión de todos los trabajadores del gremio, con el solo y único fin de no ser por más tiempo burlados en sus intereses, tanto morales como materiales.

Con este motivo, el domingo día 4 celebraron junta general extraordinaria, por la cual se acordó notificarles á los patronos por medio de oficio no estar conformes en la subida del clavo, siempre que á estos no se les aumente cinco céntimos por cada par, única ma-

nera de quedar el mismo beneficio que antes de la subida.

Esperamos serán atendidos estos trabajadores por ser justo lo que piden.

De lo que acuerden los patronos y el gremio de zapateros les iré poniendo al corriente.

EL CORRESPONSAL.

Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentre los presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

De la guerra europea

Contra los zepelines

Roma.—El prefecto de esta población acaba de prevenir al vecindario que aunque la capital se encuentra lejos del teatro de las operaciones, es prudente adoptar precauciones contra un posible «raid» de zepelines, y al efecto invita al pueblo á que evite la iluminación de las casas, anunciando al propio tiempo que á determinadas horas se cortará la corriente eléctrica.

Buque á pique

Petrogrado.—El Estado Mayor de Marina comunica oficialmente con fecha 2 del corriente que á las tres de la tarde de dicho día un submarino inglés atacó é hizo volar con dos torpedos á un buque enemigo, tipo «Deutschland».

ELDA

Nueva junta

Habiéndose renovado la junta administrativa de la Sociedad «La Racional» en la junta del día 4, del corriente mes, he aquí los que la componen actualmente.

Presidente; Abundio Esteve; Vicepresidente; Martín Algarra; Secretario; Joaquín Esteban; Vice secretario; Romualdo Guallart; Tesorero, José A. Cuenca; Contador, José Bellido; Vocales; Vicente Carratalá y José Gil, y Bibliotecario Antonio Castelló.

Un ruego

Los encargados de velar por la salud y la higiene del pueblo, tomense la molestia de pasar por la calle de Canalejas y verán que á la terminación de dicha calle ó sea en la esquina del Centro Obrero, se debe hacer una limpieza de basura que existe.

ENRIQUE SANTA.

Elda 5 Julio 1915

EN LA AUDIENCIA

Asensi en el banquillo

Esta mañana se ha celebrado en la Audiencia la vista causa contra nuestro compañero de redacción Francisco Asensi, por el supuesto delito de injurias á la autoridad.

La falta de espacio nos impide por hoy ocuparnos de esta vista. Solo diremos que el abogado defensor señor Alberola Such, hizo un brillante informe, quedando la vista para sentencia.

En nuestro próximo número nos ocuparemos detenidamente de esta vista.

En la partida de los Angeles se vendió una casa con huerto.—Carretera de San Vicente, número 71.

No obstante, contuvo su emoción y siguió al camarero.

Giorgina le esperaba en un saloncillo, de pie cerca de una mesa, sobre la que había algunas cartas y periódicos.

Llevaba una bata blanca, vaporosa como una nube; en sus ojos se veía la resolución, sus labios estaban como el carmín.

—Perdonadme si os he molestado—le dijo tendiéndole una mano,—y ya que la casualidad—y recaló la frase—nos ha juntado de nuevo, la aprovecho para pedir os un favor, que espero no me negaréis.

Oscar, besando la mano de Giorgina, contestó:

—Dígame usted en qué puedo servirla.

—Un momento, siéntese usted.

Y le indicó una banqueta bajita, mientras ella se dejaba caer sobre una butaca de terciopelo oscuro.

—Dígame usted antes por qué ha venido á Lugano.

—Sois cruel al preguntármelo. Desde el día que huisteis de Verazza...

La mirada de Giorgina se hizo fría y severa; toda su alegría desapareció.

—Yo nunca pensé en huir—contestó bruscamente,—quien huye teme, y yo no temo á nadie. Os habéis equivocado, caballero; un telegrama me hizo volver á Turin.

—Gracias, caballero—contestó con dulzura.—Es verdaderamente una extrañeza—continuó Giorgina.

Oscar escuchaba, embebido, su voz armoniosa, conmoviéndose al verla siempre tan hermosa y algo triste, cosa que la hacía más interesante.

—¿Estáis sola aquí?—preguntó Oscar, que no veía á la niña.

—Sí—contestó Giorgina.—He enviado á Agnese con una parienta que deseaba tenerla una temporada á su lado, y mi marido irá á buscarla para traérmela en la próxima semana.

—¿Vuestro marido está en Roma?

—En este momento, sí.

Entraron algunos viajeros y la conversación se interrumpió.

Os car notó que todos saludaban con deferencia á la esposa de Vachetto, y un joven alto y rubio se le acercó para estrecharle la mano y preguntarle noticias de su esposa.

Un sentimiento de celos se posesionó de Oscar, tanto más que Giorgina no le presentó al joven, y dejó que se sentara á su lado.

Aquella comida fué para Oscar memorable.

Giorgina se puso muy alegre, hablando continuamente con su vecino, y solamente de tarde en tarde miraba á Oscar con aire de lástima.

EL JIJOMENOO

Querer con prax jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca d. Vich? Visitá el establecimiento de Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de percaño. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.--ELDA

Bar CHUPITO

El tuerto de la Ensignera pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharroes.

Hay mesa de recreo para dominós a todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos.

A los boicoteados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

A. Acedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas. Memorandums.
Talonarios. Facturas.
Sobres. Recordatorios
y esquemas mortuorias

Tipografía Obrera

A L I C A N T E O B R E R O

San Ildefonso, 8
A L I C A N T E

Impresos para sociedades. Volantes. Car-geremes. Convocato-rias. Reglamentos. Li-bros de cotización, ca-ja. Oficios. Folletos.

A L I C A N T E O B R E R O

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Corresponsales en os pueblos de la provincia, No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — Corto, de A'bacete: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías de Zeneeta y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

Este sintió ganas de coger por el cuello al desconocido, que hablaba en inglés con Giorgina y con cierta familiaridad.

Después de comer aceptó su brazo para ir al salón, donde fueron otros comensales, entre ellos Oscar.

Este procuraba mantener su sangre fría, pero interiormente sufría muchísimo.

Rodearon á Giorgina, y ésta estuvo amable con todos, hablando en varios idiomas y dirigiéndose á menudo á su compañero de mesa.

Nunca había estado tan hermosa, con los ojos llenos de luz y los labios abrasadores.

Oscar recordó las palabras de Francesca:

— Esa es volverá loco.

Pues bien, se perdería, pero con ella.

Giorgina no tardó en retirarse á su habitación, pero antes dijo á Oscar como á los demás:

— ¡Hasta la vista!

Oscar pensó salir; porque sentía necesidad de aire y movimiento pero apenas había entrado en su cuarto, que su camarero le avisó que la señora del diputado deseaba hablarle.

— Voy en seguida balbuceó Oscar.

Una inmensa alegría le inundó el corazón, quitándole el respiro.

Se miró al espejo y tuvo miedo parecía un cadáver.